

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Jués 25.—san Félix III papa y mártir.
Viés 26.—san Alejandro.
Sábado 27.—san Serapio mártir.

Cultos

Jués 25.—La Misa y oficio divino son de san Tito, Obispo y confesor, con rito doble color blanco.

En san Francisco fiesta votiva con esposicion del Santísimo Sacramento predicando el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

La Oracion de 40 horas continua en santa Clara, esponiendo S. D. M. á las 5 y media de la tarde y reservando á las 7.

Viés 26.—La Misa y oficio divino son de el Beato Sebastian de Aparicio confesor, con rito doble color blanco.

En santa Clara termina la oracion de 40 horas.
Sábado 27.—La Misa y oficio divino son de san Pedro Damian, obispo confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En san Agustin comenzará el Triduo solemne de 40 horas dedicadas á los Purísimos corazones de Jesús y Maria, á cargo de la Archicofradía de este nombre, Apostolado de la Oracion y Guardia de Honor. Se expondrá S. D. M. á las 5 y media de la tarde, cantándose á continuacion la estacion mayor, á las 6 y media rezo del Santísimo Rosario, Letania cantada, media hora de oracion, trisagio y reserva.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

La causa del Vble. P. Cláudio de la Colombiere.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que sea pronto honrado en los altares el P. de la Colombiere, á quien vos mismo llamasteis vuestro *fiel servidor y perfecto amigo*.

PROPÓSITO

Avivar la confianza en Dios y en la intercesion de los Santos, aun en las situaciones más difíciles de la vida.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Para que se extienda la *Liga de oraciones* encaminadas á alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y de España sobre la Masonería, y la conversion de los masones.

2.^a Por la completa desaparicion de la viruela.

3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Dia I, San Ignacio, mártir.

13, Santa Catalina de Ricciis.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la Sra. D.^a Maria Pinazo y Andrés, madre del Ilmo. Sr. Obispo, y las de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

Nota: Nuestro Ilmo. Sr. Obispo concede á sus diocesanos 40 dias de Indulgencia por cada Misa que oyeren, sagrada Comunión ó parte de Rosario que ofrecieren en sufragio de su señora madre. En la misma forma han concedido cien dias el Emmo. y Rdo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia y el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico de S. S. en Madrid, y 40 dias el Excmo. Sr. Obispo de Málaga.

A. M. D. G.

De Oriente

LAS POTENCIAS Y LOS GRIEGOS

Los excelentes corresponsales que tiene *El Correo Español* en el extranjero, han informado á nuestros lectores con gran claridad del estado actual de la cuestión de Oriente. Los

deseos y las ambiciones de las potencias, los recodos de la diplomacia y los temores de una guerra descomunal en Europa, son harto conocidos.

Y esos temores dan lugar á un fenómeno curioso. Los italianos han manifestado ostensiblemente sus simpatías por los griegos, hasta el punto de que al salir del Pireo la escuadrilla del príncipe Jorge, un buque italiano saludó con entusiasmo á los expedicionarios, asociándose al patriótico afán del pueblo heleno.

Los ingleses están animados del mismo sentimiento, que ha provocado nada menos que las declaraciones del Sr. Gladstone, antiguo jefe del partido liberal en la Gran Bretaña. De los franceses podemos decir casi lo mismo, pues la publicacion del Libro Amarillo, con el escandaloso relato de las matanzas de armenios, á pesar de las reclamaciones de Francia, no significa en modo alguno deseos de proteccion al Gran Turco. Respecto á los rusos, su parentesco religioso con los griegos y las relaciones de estrecha amistad del Príncipe Jorge con el Czar, inducen á sospechar que tampoco mirarian con malos ojos la anexion de Creta á su antigua nacionalidad helena.

Pues hallándose en esa actitud de simpatía todos los pueblos, á excepcion, si acaso, de Alemania, resulta que la diplomacia acuerda oponerse á los griegos, detener su invasion en Creta, arrebatárles la anexion que los cristianos piden, y mantener el *statu quo*, que parece ser la gran receta diplomática del presente siglo, sobre todo en lo que á los musulmanes se refiere. *Statu quo* en Marruecos, *statu quo* en Egipto, en Creta, en Constantinopla, en todas partes. Dejar el mundo como estaba, es el gran ideal de la diplomacia.

Mas como las naciones pequeñas también viven y tienen sus ideales, la diplomacia se topa, cuando menos lo piensa, con algún problema que ellas plantean: España planteó uno en Melilla hace tres años, y los gobiernos liberales que rigen sus destinos, en lugar de dar expansion á los sentimientos y á las aspiraciones de este pueblo, ahogaronlos y dejaron el problema del *statu quo* como antes, apenas la diplomacia austriaca y la alemana, de que somos esclavos, nos hicieron las primeras indicaciones.

Sin embargo, lo que España no hizo entonces, lo hace ahora Grecia, que siendo muchísimo más humilde, no quiere humillarse ante los colosos, y se propone romper el *statu quo*, apoderándose de Creta.

En tanto, los turcos, por la frontera, norte de Grecia, se disponen á tomar represalias, y muy posible es que la Península Balkánica arda en una nueva guerra.

¿Qué harán las potencias? ¿Habrá llegado la hora de la desaparicion de ese Imperio turco, que es la gran vergüenza de Europa?

Probable es que no, porque nunca han temido las naciones á la guerra más que aho-

ra, que están armadas y pertrechadas hasta los dientes.

Y es que la guerra responde por lo común á ideales más altos que el positivismo que ahora domina, y el materialismo monetario que es la aspiracion de las generaciones nuevas. Hoy no se hacen las guerras que no revistan carácter de negocios mercantiles en grande.

Pero no deja de ser posible que el reparto de Turquía se acuerde, ya que con los despojos de ese país hay para contentar á todos.

Francia no diría nada si Rusia entrase en Constantinopla, con tal de que le dejasen á ella libre el campo en Marruecos. Inglaterra se contentaría con Egipto, y así de las demás potencias, con Armenia ó con lo que pudiesen.

Y en tal caso, ¿no es posible que á los españoles, sin comerlo ni beberlo, nos amenace con la cuestion de Oriente y con el apocamiento y cobardía de estos Gobiernos liberales, que por nuestro mal tenemos, alguna tremenda desventura?

NOTICIAS

Leemos en el *Courrier de Bruxelles*:

Ya se comienza á tocar el efecto producido en Cuba y en España por las reformas que el ministerio Cánovas acaba de decretar en favor de la grande Antilla. Como era de esperar, dichas reformas no han tenido la suerte de satisfacer á los partidarios de la absoluta independencia de la isla, sin embargo los miembros de los otros partidos las han acogido con satisfaccion, ya que no con entusiasmo. En la Peninsula la aprobacion está muy lejos de ser unánime.

En las críticas que relativamente á este asunto han hecho los miembros de la oposicion, es fácil adivinar el despecho que les ha causado el ver al presidente del Consejo dotar á Cuba de reformas verdaderamente liberales de los que creian tener ellos solos el monopolio.

En los centros oficiales se mira con una inquietud creciente la situacion de Creta.

Se teme que la actitud de Grecia sea debida á intrigas de Inglaterra, á fin de distraer la atencion de los asuntos de Egipto.

El *Correspondant de Hambourg* dice que la anexion de Creta á Grecia produciría una insurreccion en los Balkanes y pondría en peligro la paz de Europa. *El Nacional Zeitung* dice que Alemania no favorecerá el engrandecimiento de Grecia, mayormente cuando la anexion de Creta amenazaría gravemente la paz de Europa.

La escuadra griega.

Un despacho de Atenas anuncia que el *Diario Oficial* ha publicado un decreto real ordenando poner en pié de guerra á toda la escuadra helénica.

He aquí los navios que la componen:

Tres acorazados, la *Hydra*, el *Spetrai*, el *Psara*. Son tres acorazados de acero de 105 metros de longitud por 15,8 de anchura; están protegidos por una plancha de acero de 350 milímetros y llevan un puente acorazado de 50 milímetros. Van armados de 3 cañones de 27, de 5 cañones de 15, de un cañón de 10, de 10 cañones de 55 milímetros, de 23 cañones de tiro rápido.

Un crucero, el *Amiral Miaoulis* de 1.770 toneladas, de una velocidad de 15 metros como los acorazados dichos de 81 metro 108 de longitud por 11 de ancho. Va armado de 4 cañones de 17 y de seis de tiro rápido.

Cinco torpederos de 30 metros y 40 toneladas; seis torpederos de 37 metros 85 toneladas; todos ellos con una velocidad de 20 nudos y son de acero.

El *Kanaris* de 870 toneladas.

Cuatro cañoneros de 52 toneladas.

Dos trasportes de mil toneladas, el *Mykali* y el *Safkitiria*.

Una cañonera acorazada de 1774, el *bassilefs-Georgios*.

Dos cañoneras guarda-costas de 469 toneladas, el *Aktion* y el *Amorakia*.

Diez y ocho torpederos de 2.ª y 3.ª clase.

Tres porta-torpederos de 300 toneladas.

Una fragata de 1.654 toneladas, el *Hellas*.

Una fragata acorazada de 2.000 toneladas el *Olga*.

En esta lista no entran los cuatro navios de acero de 400 toneladas: el *Acheloos*, el *Alfios*, el *Eurotes*, el *Pinias*; los navios de acero de 86 toneladas: el *Kisa*, el *Kichli* y el *Aidon*; cinco navios de hierro de 354 á 220 toneladas; el yate real de hierro, *Bouboulina*, de 1,950 toneladas etc. etc.

Las bellezas de la estadística

Un observador ha hecho los siguientes cálculos sacados de los armarios, de los diversos países del mundo entero.

En todo el mundo existen 1.700,843 médicos, y según otra estadística hecha al mismo tiempo no había más que 1,400,651 enfermos.

Por otra parte, en las cinco partes del mundo hay 1.500,983 abogados, y tan solo 590,580 causas.

Si los 910,403 abogados ociosos no se ponen enfermos de pena, he aquí á 300,192 médicos que habrán de estar brazos cruzados.

El Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca, teniendo en cuenta las calamidades que afligen á la clase obrera, y el triste estado en que se halla la agricultura, ha dispuesto el establecimiento de cocinas económicas, en Cabeza de Frauentanos, pueblo á donde desde el día 15 podrán acudir los verdaderos necesitados de aquella localidad.

Al frente de aquellas cocinas se pondrán las Siervas de San José, y la repartición diaria de raciones será de unas 250.

En Nancy (Francia) se presenta, con motivo de la quinta, un caso raro: un padre, su hijo y su yerno sortean como quintos del mismo reemplazo.

Este caso extraordinario tiene, sin embargo, una explicación sencillísima: trátase de alsacianos que abandonan su país, hoy alemán, para volver á Francia y nacionalizarse como franceses, empezando por pagar ese tributo.

Es un buen ejemplo de patriotismo.

Parece que circulan con bastante profusión

unos duros falsos con el busto de Alfonso XIII del año de 1895, y hechos con tal perfección, que es muy difícil distinguirlos de los legítimos.

Se diferencian de éstos, en que tienen menos peso, y en el busto y en el grabado de las letras se notan ligeras imperfecciones.

El defecto más señalado está en el escudo del reverso y en el óvalo del centro del mismo, donde hay tres flores de lis; los legítimos cuentan dentro de ese óvalo 31 rayitas bien grabadas, mientras que los falsos cuentan algunas más, algo desiguales y confusas.

Están hechos, al parecer, de plata de baja ley, al igual de los conocidos con el nombre de *Sevillanos*.

En la Cámara de los Comunes de Londres el Sr. Brodrik propone que el ejército activo inglés se eleve á 150.000 hombres y que además se aumenten los gastos militares.

El Sr. Labouchere presenta una enmienda pidiendo la supresión del ejército de Egipto, enmienda que arguye una protesta contra la ocupación de aquel país por los ingleses.

Puesta á votación la proposición del señor Brodrik es aprobada, desechándose la enmienda del Sr. Labouchere.

GACETILLA.

El sábado de la semana anterior, la Rda. Comunidad de Beneficiados de la Catedral, celebró solemnes funerales en la parroquial iglesia de nuestra Señora del Rosario, en sufragio del alma del Excmo. Sr. don José de Martorell y de Fivaller, Duque de Almenara-Alta, como testimonio de gratitud que anualmente dedica á su memoria dicha corporación por los favores que le dispensó en vida el malogrado Duque.

El lunes de la presente semana, por ser el séptimo aniversario del fallecimiento del Excmo. é Ilmo. Dr. D. Manuel Mercader y Arroyo, Obispo de esta diócesis, cantóse en la Catedral solemne Misa de *Requiem*, con asistencia del actual Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo Dr. D. Salvador Castellote.

De un día á otro espérase en esta isla la visita de nuestro distinguido paisano el Exmo. Sr. D. Ricardo de Martorell y de Fivaller, actual Duque de Almenara-Alta, quien, según dicen, se propone pasar una temporada entre sus compaisanos, con su ilustre hermano el Sr. Conde de Darnius.

D. José Seguí Oliver, ha recibido la debida autorización para desempeñar en Mahon el cargo de Cónsul de la República del Uruguay.

Los maestros de las escuelas de Villa-Carlos han recibido el pago del segundo trimestre del actual ejercicio.

Recordamos á los aficionados á la caza que desde el 16 del actual comenzó el período de la veda.

D. Mariano Pena y San Miguel Teniente Coronel de Artillería en Mahon, ha ascendido á Coronel por Real orden del 6 del actual.

El pallebot «Nueva Estrella» que se dirigía á esta ciudad procedente de Barcelona, tuvo que arribar forzosamente á Aleudía á causa del violento temporal que encontró en su viaje.

Ese mismo buque en su travesía de ida á Barcelona, encontró en alta mar otro bu-

que abandonado y que le dió remolque hasta el término de su viaje.

En la noche del 16 del actual fué sacramentada Sor Ana del Carmen Superiora de las monjas carmelitas de la residencia de Villa-Carlos.

En un artículo que nuestro amigo don Francisco Camps, ha publicado recientemente en «El Bien Público» sobre *viticul-tura*, dice; «ya han pasado cosechas desde que vengo aplicando el vitriolo y ciertamente no puedo quejarme de él. Véase como procedo: inmediatamente despues de la poda lavo los pulgares y empapo bien las vasiras de corteza ya vieja que recubren tronco y brazos de la cepa, con una solución de ácido sulfúrico de seis al diez por ciento de agua, aplicada á beneficio de un pincel recio ó mejor de una escobilla. La corteza se desprende despues con mucha facilidad y poco trabajo puede separarse del arbusto y quemarse, si se quiere. Bueno es hacerlo.»

Dicennos que al salir ayer el vapor correo de Mahon «El Menorquin» chocó con el acorazado «Vizcaya» anclado en dicho puerto, resultando con averías ámbos buques. A causa de ese siniestro «El Menorquin» traspasó su carga en otro vapor de la Compañía Menorquina, siguiendo el itinerario de aquel.

Dicen de Mahon:

Ha sido detenido por la guardia civil un sujeto que trabajaba en la calle del Arenal. El dueño de la finca tuvo conocimiento de que dicho albañil refirió á alguna persona que no pensaba trabajar más por ser ya rico, pues manifestó habia encontrado al deshacer una pared, en la mencionada obra, una cantidad muy respetable de monedas en oro. El propietario denunció al Juzgado el hecho y de resultas de algunos reconocimientos y en distintos puntos se ha recogido ya 5.000 pesetas, todas en monedas muy antiguas. Según se dice por el pueblo de San Luis, de donde es vecino el albañil, la cantidad encontrada asciende á 40.000 pesetas. El Juzgado y la guardia civil trabajan con ahinco en averiguación de todos los hechos, denunciados por el propietario.

Se ha publicado en la «Gaceta» una Real orden del Ministerio de Ultramar dictando reglas para suplir por medio de cajetines la falta de cupones en que á partir de 1.º de Julio próximo se encontrarán los títulos de la Deuda amortizable de Cuba al 1 por 100 con 3 por 100 de renta creados por la ley del 7 de Julio 1882.

Dice un colega:

«El monopolio de las cerrillas produce grandes utilidades á la empresa á juzgar por el dividendo semestral repartido á los accionistas: siete por ciento, nada menos, en dicho período.

Por supuesto, que todo el mundo se queja del contenido de las cajas, cuyo número de fósforos resulta mermado y de malas condiciones, aun cuando los amigos de la empresa dicen que en las verdes y otras por el estilo permite el contrato la merma, y que las cajas de color morado son las únicas obligadas á tener 90 cerillas.

Copiamos de «El Bien Público» los siguientes sueltos:

En el vapor correo de mañana, saldrá para la Corte nuestro distinguido amigo, el Diputado á Cortes por este Distrito D. Juan Orfila Pons.

Se ha ordenado que los destructores «Terror» y «Furor», que se encuentran en Cádiz, se incorporen cuanto antes á la Escuadra de Instrucción surta en este puerto.

De Real orden se ha dispuesto que se prorrogue hasta el día 30 de Junio el plazo concedido por el Real decreto de fecha 18 de Abril de 1895, concediendo indulto á los desertores y prófugos del ejército cualquiera que sea el país en donde se encuentren.

—Según noticias en cuanto el crucero «Alfonso XIII», que está en Barcelona, se incorpore á la escuadra fondeada en Mahon comenzará ésta sus maniobras de instrucción.

El día 16 del actual firmó S. M. el Real Decreto convocando á elección parcial de Senadores en las Baleares, por la vacante producida por muerte del Excmo. Sr. D. Nicolás Cotoner, marqués de la Cenia.

El astrónomo Noherlooom ha publicado los siguientes datos meteorológicos para los días que restan de la actual quincena:

El miércoles 24 se encontrará el centro de las bajas presiones del día anterior el SO. de nuestra Península, extendiéndose por ella. Producirá vientos de entre Sudoeste y NO; con algunas lluvias, que se propagarán desde Portugal al centro de España.

El jueves 25 se encontrará el centro de la depresión del anterior al NO. de España, y al mismo tiempo se formará un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior.

Este dualismo de fuerzas será poco favorable para descomponer más el tiempo, que continuará siendo ventoso de entre O. y N. en nuestra Península; con algunos chubascos en las regiones septentrional, pirenaica y en Cataluña.

La última depresión que en esta quincena llegará por el Atlántico á Europa, será motivo para que el mes se despida como empezó: desapasible, ventoso y lluvioso.

El domingo 28 será cuando el centro de dicha depresión estará más cerca de Europa, extendiendo su influencia. Alcanzará también á nuestra Península, donde ocasionará vientos de este SO. y NO. con algunas lluvias, especialmente en las regiones NO., y septentrionales.

Dice «La Justicia» de Calatayud:

«No es extraño que las acciones de la tabacalera sean tan solicitadas, y que sus acciones se coticen á altos precios, ni que represente el 10 por 100 de interés, ni que se repartan este año 50 pesetas por acción, por ser á costa de la salud, y hasta la vida de los consumidores que fuman de todo menos tabaco, que es lo que tiene obligación de vender la Compañía Arrendataria, y decimos esto, porque los paquetes de picadura ponen enfermo al que los fuma, como le pasó en el día de ayer á un amigo nuestro; los cigarros de 40 céntimos son infernales, y las demás clases inferiores tienen que arrojarse por salir pelos, palos y otra infinidad de cosas que no queremos mencionar.

¿Pondrá remedio el Gobierno á estos

abusos? Lo dudamos, porque pesa mucho la «Compañía Arrendataria de Tabacos» ó lo que sea.

De máscaras.

(TRADUCIDO DEL ITALIANO)

Ha dicho no sé quien, y se ha repetido mil veces, que el Carnaval es el reinado de la locura; dicen otros que es el de la tontería y opino yo que es también el reinado de la sinceridad.

Tres opiniones al parecer distintas y que en realidad son una sola verdadera y según el punto de vista desde el cual veamos el espectáculo que el Carnaval ofrece, nos afirmaremos en todas ellas.

De todas las manifestaciones del Carnaval, ninguna más característica que el baile de máscaras. Entremos, pues, en un baile de máscaras y pongámonos en observación lo más alejados y aislados que nos sea posible del bullicio carnavalesco, sereno el ánimo y dispuestos á juzgar la escena tal cual se nos presenta ella á los ojos. ¿Qué para allí?

Bulle en el centro del salón un tropel de personas de todos tamaños, vestidas estrafalariamente unas, lindamente otras, pero ninguna tal como la moda y la costumbre... y hasta la temperatura reclaman. Y estas mismas personas, vestidas por ese estilo, se agarran; se cogen de las manos y gritando y gesticulando empiezan á saltar; á girar como peonzas; á brincar, á correr, á chillar, á reír... y alguna llorará también por debajo del antifaz. Se levanta con ello una algazara tremenda... ¿Sucede algo más en un manicomio?

Descendamos ahora de nuestro observatorio; acerquémonos y hasta confundámonos con esas gentes; oigamos... nó, nó conviene que lo oigamos *todo*, más ya que estamos en ello, escuchemos. De todas esas que llaman *bromas de Carnaval* ¿cuántas tienen gracia?

—¡A Dios!

—¡Holà!

—¿Me conoces?

—Mucho.

—No lo creo.

—¿Que no lo crees? Pues nó lo creas.

—¿Quieres bailar conmigo?

—Estoy comprometida.

—Ahora si que te he conocido.

—¿En qué?

—En los guantes.

—No me conoces te digo... ¡Adios!

Ella se va y él se encoge de hombros. ¡Qué risa! Y al otro día cuenta ella á sus compañeras la gran *broma* que le dió á Fulano. Nó, lo que es divertirse, se divirtió...

Estoy seguro que el que pudiese oír todas las *bromas* (las inocentes) que se dan en un baile de máscaras, acabaría por llevarse las manos á la cabeza exclamando:

—¡Señor, Señor! ¡Qué grande es la estupidez humana!

¶ Pero ocurre con eso de los tontos, que todo el año, en cierta manera, van de incógnito; pero en Carnaval se presentan engalanados con todos los honores y preseas de la distinguida orden á que pertenecen.

Repitamos, repitamos, con las Sagradas Escrituras: «el número de los tontos es infinito.»

Falta solamente demostrar como el Carnaval es el reinado de la sinceridad. Para ello es preciso que nos acerquemos más todavía á la escena del baile, que penetren nuestras miradas; no solamente á través de los antifaz-

ces, sino que lleguen hasta los corazones y lean en ellos.

Si; es el Carnaval el reinado de la sinceridad, porque aunque parezca un absurdo, la verdad es que nunca se manifiesta el hombre—y la mujer también—tal cual son por de dentro, como cuando llevan cubierto el rostro. La impunidad del incógnito presta el valor y la audacia que en la vida normal faltan siempre. Y si acusa falta de sinceridad el cubrirse con un antifaz la cara corporal, en cambio, al amparo de ese pedazo de tela ó de cartón, resplandece el alma y se muestra desnuda manifestándose en las palabras y en las acciones del disfrazado. El mentecato, el libertino, la mujer poco escrupulosa, todos, todos se manifiestan tal cual son; y sabe todo el mundo que las personas realmente delicadas, delicadas son con careta ó sin ella, mientras que otras personas, que gran fama de pulcras y hasta de buenas, en cuanto esconden la cara, hablan como sargentos de caballería.

¡Ah, si en un momento dado, en ciertos bailes de máscaras, cuando el delirio carnavalesco llega á su colmo, cayesen todas las caretas! ¡Qué estupor, qué espanto invadiría el salón y cuántas manos acudirían á ciertos ojos, para taparlos y cuántas bocas maldecirían la hora en que aprendieron á hablar!

Y sin embargo, allí se hubieran manifestado tal cual son, en todo tiempo y en lo más hondo y arcano del alma, tantas personas que van realmente disfrazadas todo el año... menos en Carnaval.

DR. CANTAVERACE.

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 24.—4 m.

Participan de Manila que el general Lachambre sigue organizándose en Silang. Espérase pueda avanzar.

Los rebeldes atacaron las avanzadas de Silang pero fueron rechazados con grandes pérdidas.

Sigue la escuadra cañoneando á Bacoor.

DON FRANCISCO J. DE DESPUJOL, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: Que en virtud de lo que previene el artículo 91 de la nueva ley de Reclutamiento, el acto de la clasificación y declaración de soldados de los mozos alistados y sorteados en esta ciudad para el próximo llamamiento tendrá lugar en el salón de la Escuela pública el domingo día 7 de Marzo á las 9 de la mañana. Por tanto y sin perjuicio de la citación personal que prescribe el artículo 78 de la citada ley por papeletas duplicadas se convoca por este bando á todos los mozos comprendidos en el alistamiento en cuyo acto deben ser medidos y reconocidos debiendo exponer las excepciones y alegaciones que les convengan ó contrariar y combatir aquellas que estimen perjudiciales.

A este fin presentarán sin demora en la Secretaría del Ayuntamiento los recursos en que soliciten la instrucción de las justificaciones expresando la exención ó exenciones que se propongan alegar.

Quedan apercibidos en forma los que no lo verifiquen teniendo presente que no podrá después oír la Comisión mixta provincial excepción alguna que no se haya interpuesto en tiempo oportuno ante el Ayuntamiento.

Ciudadela 21 de Febrero de 1897.
El Alcalde, Francisco Javier de Despujol.—
D. S. O. Antonio Florit, Secretario.

INFORMACION TELEGRAFICA

Telegramas de Cayo Hueso dicen que los cabecillas Lacret y Roque están en Matanzas con otras partidas, sosteniendo pequeños combates y quemando plantaciones.

En Las Villas y Sancti-Spiritus hay núcleos poco importantes de insurrectos. En el Camagüey hay partidas numerosas.

Se ignora dónde está Máximo Gomez. Unos le creen en el Camagüey, otros opinan en Matanzas para unirse con las fuerzas rebeldes que se hallan en dicha provincia, y otros le suponen cerca de Sancti-Spiritus.

Se sabe que ha dado órdenes para que se eviten los combates, y que no se acepten más que cuando haya seguridad de obtener la victoria.

Desde el Camagüey á Oriente, se dice que es más fuerte la insurrección.

—En el ministerio de Ultramar se trabaja activamente en la confección de las cuentas de Cuba, que en breve se publicarán en la *Gaceta*.

También se publicará próximamente en el diario oficial el arancel provisional que debe regir en Cuba, prometido por el señor Cánovas en el preámbulo de las reformas.

—En vista del informe dado por el Consejo de Sanidad contra la invasión de la peste bubónica, el ministro de la Gobernación ha dispuesto que sean traducidas en disposiciones de Real orden las indicaciones que en dicho informe se hacen.

—Dícese que el Sultán de Turquía expresa su amargura por los sucesos de Creta, creyendo que ha sido engañado.

Añádese que aunque abatido quiere salvar la vida del trono porque cuenta con la adhesión del pueblo, disponiéndose á enviar grandes contingentes á las fronteras.

—Los Balkanes, según el telegrama de referencia, más que por lo de Creta están preocupados por la situación de Macedonia.

The Times cree que las potencias están de acuerdo en la cuestión de Creta.

—La Puerta, sin cuidarse de lo que puedan hacer las Potencias europeas, ha dispuesto que se organicen dos escuadrillas para combatir á los griegos, y que se concentren 77.000 hombres de tropa regular en la frontera griega.

—Parece que las Potencias, por medio de las notas que han cambiado estos últimos días las cancillerías, han acordado ó están á punto de acordar que las escuadrillas procedan al bloqueo de los puertos de Grecia.

—Durante la madrugada de ayer desembarcaron varios destacamentos mixtos en Heracleion, Rethymno y Sitia.

—Se asegura que el gobierno del Czar ha aconsejado á los de Servia y Bulgaria que permanezcan tranquilos hasta que las grandes Potencias resuelvan en definitiva lo que ha de hacerse para remediar el estado de cosas en Oriente.

—Un telegrama de Atenas dice que se ha dado orden de que esté preparado un batallón para marchar á Creta si las circunstancias lo aconsejan.

La escuadrilla griega no se retirará de las aguas de Canea en tanto que persistan las actuales circunstancias.

—Un telegrama de Atenas dice que el coronel Vassos ha organizado varios batallones indígenas con oficiales griegos y que

cuenta actualmente con 20.000 hombres bien armados y municionados para continuar en Creta la campaña contra los turcos.

—Otro telegrama de la misma procedencia dice que contestando á los representantes de las potencias, M. Skouges ha declarado que el llamamiento de la escuadrilla griega era imposible mientras persistan las causas que motivaron su envío, y ha añadido que dicha escuadrilla está destinada á impedir el desembarco de tropas turcas en Creta.

—Dicen desde Constantinopla que ayer fueron expedidos á Creta tres batallones.

Entre las tropas turcas de la isla cunde el desaliento.

ANUNCIOS

D. FRANCISCO J. DE DESPUJOL, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: que los mozos del actual reemplazo Juan Roca Lluch, Guillermo Moll Mercadal, Alejo Coll Florit, Diego Comellas Camps, Guillermo Mercadal Torres, y Juan Juan Triay tienen solicitada la formación de expediente para acreditar las exenciones que intentan alegar en el acto de la clasificación y declaración de soldados; y debiendo ser oídos dos padres de soldados del mismo reemplazo y dos mozos del alistamiento, que no tengan entre sí ningún parentesco, se cita y llama á los que quieran mostrarse parte en las respectivas informaciones para que se presen-

ten en la Secretaría del Ayuntamiento para enterarse de la tramitación de los expedientes.

Ciudadela 20 de Febrero de 1897.

El Alcalde, *Francisco Javier de Despujol*.—D. S. O.—*Antonio Florit* Secretario.

TRASLADO

El cortante Pedro Rotger se traslada el jueves próximo á la carnicería número 2, donde podrá dirigirse el público.

Jarabe Maravilloso.

Este acreditado JARABE que hace años se está usando con maravillosos resultados contra toda clase de tos por rebelde que sea, se aconseja por sí mismo ahora que tanto abundan los catarros, pues es la verdadera panacea contra la *grippe ó dengue, irritaciones de garganta, bronquitis, asma* y demás enfermedades del aparato respiratorio.

Cada botellita lleva un detallado prospecto y debe tomarse exactamente como dice el mismo.

La botellita una peseta.

FARMACIA DE HERNANDEZ
ALAYOR.

TEATRO DE LA NIÑEZ

Colección de piezas dramáticas para ser representadas en los colegios y escuelas de uno y otro sexo, editadas por la casa Bastinos. Véndense en esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, José M. Quadrado 40

TRIDUO DE CARNAVAL

Solemnes 40 Horas dedicadas á los Purísimos Corazones de Jesús y María, á cargo de la Archicofradía de este nombre y el Apostolado de la Oración y la Guardia de Honor.

(Se puede lucrar Indulgencia Plenaria.)

Comenzarán el sábado día 27 de los corrientes, exponiéndose S. D. M. á las 5 y media de la tarde, y á continuación se cantará la estación mayor. A las 6 y media se rezará el Santísimo Rosario con Letanía cantada, seguirá media hora de meditación, y después el Trisagio y la reserva.

El domingo, se hará la exposición del Santísimo Sacramento á las 7 de la mañana, celebrándose seguidamente dos Misas rezadas, con meditación. A las 10, fiesta votiva, en la que predicará el M. I. Sr. Canónigo Doctoral D. José Febrer. A las 3 de la tarde, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús. A las 5 y media *Laudes* cantadas con toda solemnidad, y acto continuo el Santo Rosario, sermón y reserva. En esta noche y en las dos siguientes ocupará la sagrada Cátedra el Rvdo. P. Carceller, de la Compañía de Jesús.

El lunes se observará el mismo horario que en el día anterior, con funciones análogas, predicando en la fiesta votiva de la mañana el Rvdo. D. Juan Tuduri, Pbro.

El martes, después de una Misa rezada que se dirá inmediatamente después de la exposición del Divino Señor Sacramentado, habrá la de comunión general á las 7 y media. A las diez, habrá igualmente fiesta votiva, y predicará el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro. A las 3 de la tarde se practicará el piadoso ejercicio de la «Buena muerte». A las 6, Trisagio cantado, Rezo del Rosario, y después del sermón el acto final de procesión y reserva.

Nota: (a) El Ilmo. y Rldmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de Indulgencia en la forma acostumbrada á los que rezasen devotamente la estación ante el Santísimo Sacramento, y otros cuarenta por cada vez que asistan á los actos religiosos arriba mencionados.

(b) En los días primeros, durante el tiempo comprendido desde las 8 hasta las 9 y media de la mañana, y de las 12 á las 5 de la tarde, harán vela al Señor Sacramentado, relevándose cada media hora, los congregantes del Corazón de Jesús y los miembros del Apostolado y Guardia de Honor.

(c) Los Celadores asistirán al acto final del último día llevando vela en la procesión de reserva.

(d) Se recomienda en especial á los que pertenecen á cualquiera de las asociaciones citadas antes, la puntual asistencia á estos piadosos cultos, vistiendo las insignias de su respectivo cargo, señaladamente en la comunión general y en la noche del último día.

A. M. D. G.